

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellón.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el aumento que el timbre reclama.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Sábado 29 de diciembre de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 511.

MAQUINAS PARA COSER

de los sistemas

HOVE, WHEELER, WILSON Y GRIMME NATALIS

y asimismo las muy célebres por sus notables mejoras del sistema

Medio, 5. **SINGER** Medio, 5.

y otras como las de Howe y sistema Howe y otros, que producen ese punto de diamante que tanto admiramos.

Las máquinas sistema SINGER perfeccionadas y marcadas con los legítimos nombres de sus acreditados constructores, para familias, 620 reales; para sastres, medianas, 760 rs. Se venden á plazos desde 14 reales semanales ó se rebaja el 10 por 100 al contado.

Calle del Medio, número 5.

EL BAILE.

No se crea que vayamos á tratar en este mal trazado artículo del baile á la moderna, ó sea tal como hoy día concéese y practica en los países civilizados, pues así, y á pesar de ser ejercido, es uno de los más perjudiciales á nuestra organización, no de por sí, sino por los lugares y circunstancias donde se llevan á efecto, generalmente condenados por la higiene.

La historia nos atestigua que el baile ha existido desde los más remotos tiempos. Platon, Homero y otros, citan infinitud de ejemplos con que nos demuestran su primitiva importancia, reglas para llevarlo á efecto y casos en que debia omitirse, pudiéndose decir que llegó á ser uno de los principales medios de significar espontáneamente la alegría y satisfaccion en todos los pueblos.

Más adelante, se le dieron reglas y se combinó con el canto y la música, igualmente que con los movimientos de los brazos, lo que, segun la precipitacion de estos daba á entender el objeto porque se hallaba era de veneracion ó alegría.

Fué dominado por algunos Orquesin, y el poeta Simónides solia llamar al baile poesía que calla y á la poesía baile que habla.

El baile es un ejercicio que se ha adoptado siempre á las necesidades de la época; variando, por lo tanto, no solo su encantadora sencillez y modo de llevarlo á práctica, sino hasta sus más rudimentarias reglas, en armonia con el buen gusto y esmerada educacion.

Los griegos le llamaban «corjedid» y era uno de los ejercicios que más se hallaban en boga en la antigüedad, muy especialmente el bailar en la cuerda, arte que, segun autorizados escritores, fué inventado poco despues de los juegos «acórnios» instituidos en honor de Baco (345 años antes de Jesucristo) y en que los griegos sobresalían notablemente, efectuando este ejercicio sobre cueros, Neunobatas, Schenobatas, Acrobatas, etcétera, eran los nombres con que se formaban para tal ejercicio.

Terenciolo llama funámbulos y hace mención de ellos en el prólogo de una de sus comedias, titulada «Heeyra», nombre tomado de dos voces latinas, «fums», cuerda, y «ambulare», andar.

Sábase tambien, que siendo una de las principales diversiones en aquellos tiempos, tanto de los grandes como del pueblo, estos ejercicios, los «Chicicenos» hicieron acuñar una medalla en honor del emperador Caracalla, y que Sponnas esplica en sus estudios de antigüedades.

Cuatro eran los más principales modos en la antigüedad para llevar á efecto estos trabajos: primero, dar vueltas al rededor de una cuerda, sujetos ya por el cuello, ó por los piés; segundo, de igual manera, es decir, dando vueltas, pero apoyados sobre el estómago; tercero, en pié marchar con rapidez sobre la cuerda, adoptando esta linea recta ó oblicua; y cuarto, este mismo ejercicio, pero sembrado de mayores dificultades, por los peligrosos y arriesgados que á la vez ejecutaban al llegar á su parte media.

Estos mismos ejercicios, algo modificados en su forma, pasaron de los antiguos á la mayor parte de los pueblos modernos, sirviéndose de ellos los reyes y autoridades en los primeros siglos de la edad media para las fiestas y recocijos públicos, viniendo á constituir aun en la actualidad una de las variedades que se nos exhiben en nuestros circos y plazas públicas, recordando como notabilidades de estos á M. Blondin, Mad. Salvi, Spalterini y otros.

Los romanos, á semejanza de los griegos, dividían el ejercicio del baile en tres géneros, á saber: «danza gimnástica, danza mimica y danza pírrica.» La primera era un ejercicio puramente corporal, mientras que la segunda, como su mismo nombre expresa, era la llamada á representar por medio de gestos, movimientos y actitudes, ciertos sentimientos, ideas, etcétera.

La tercera, ó sea la danza pírrica, era la más notable de todas las de este género. Platon la considera como tipo de las danzas guerreras y Mercurial lo atestigua en su tratado gimnástico, año 1569, reproduciéndonos varias figuras de estas danzas copiadas de piedras antiguas. A Pírrico se le crea su inventor. Puesta en uso en la edad mítica, llevábase á efecto armados y al son de flauta, con movimientos vivos y ligeros, segun Platon.

La danza pírrica fué más tarde introducida en Roma por Julio César, agradando en extremo á los romanos, en vir-

tud de lo cual alcanzó gran boga en los juegos públicos. Caligula, Nerón y Adriano, segun Aleneo, las dieron reglas, reformándolas en varias ocasiones.

Además de estas tres danzas, existían tambien otras más, que Muller, Jenofonte, Tácito, Luciano y otros, mencionan, y que varian tanto en sus formas como en sus combinaciones.

Sábase tambien que el baile, en su origen, estuvo enteramente ligado á la religion, por creerse que aquel no podia existir sin estar basado en ella: de ahí el origen que del primitivo coro, dió márgen al coro dramático, que no era más que la reunion en fiestas y determinados dias de toda la poblacion de una ciudad en la plaza pública, para rendir homenaje de adoracion y respeto al Dios de aquel país, cantando y danzando en su rededor.

Por último, el baile unido con el canto, ha venido á ser siempre una manera de expresar los sentimientos de todos los pueblos, así le vemos ocupar siempre un preferente lugar, tanto en las fiestas y regocijos civiles, como en los militares, no olvidando tampoco los religiosos, pues segun hemos ya manifestado, formaba parte integrante de ellos; así sabemos que en cierta época los ministros del Señor bailaban al compás de la música; los hijos de Israel bailaron en accion de gracias despues del paso del mar Rojo; David bailó delante del arca, cuando la condujo de la casa de Obad-Edom á su propio palacio; bailaba «totis viribus» es decir, con todas sus fuerzas, segun el texto sagrado, y por último, hasta los mismos judios bailaron á la inauguracion del becerro que adoraban, mientras Moisés permaneció en el monte Sinai.—(Mediodía.)

Variedades.

Nuevos ensayos.—Solicitudes.

Si Prusia ensaya nuevos cañones, Austria ensayó fusiles nuevos, y al parecer todos ensayan con éxito.

Se han hecho, en efecto, en Austria-Hungria, en estos últimos tiempos, diversos ensayos de un nuevo fusil de repercusion, para ver si convendria proveer de este arma á una porcion, al ménos, del ejército austriaco.

El batallon cazadores número 21, que se halla de guarnicion en Macuri, cerca de Viena, ha sido el que ha hecho los ensayos de este fusil, que ha tomado ya el nombre de su inventor, Kropatschak.

Dos escuadras de veinte hombres cada una, armadas con el nuevo fusil, y otra con la carabina Weull, entraron á hacer fuego en competencia. Y no solo la escuadra que usaba el nuevo fusil hizo, en un tiempo dado, doble número de disparos que la otra, sino que alcanzó el blanco doble número de veces.

Atribúyese tambien al fusil Kropatschak el mérito de una construccion muy sencilla, de una gran facilidad para ser manejado, y de notable solidez.

* *

Se conoce ya de una manera aproximada el número de solicitudes de admision en la esposicion de París, presentadas

por los comerciantes é industriales franceses; pasan de 33,500 y aun no se han recibido todas las de las colonias.

En 1867 el número de esponentes ascendió solo á 19,000, de suerte que habra una diferencia de 15,000 en favor de 1878. Ante semejantes cifras se comprende que no obstante haberse agregado al Campo de Marte el malecon de Orsay, para establecer en él la esposicion de animales vivos, será imposible otorgar á algunos esponentes todo el espacio que reclaman.

Crónica local y general.

El martes se inauguraron en el círculo de Labradores de esta capital las veladas agrícolas que tantos beneficios pueden reportar á dicha clase.

En dicha primera velada dirigió á los socios la palabra el director del instituto don Francisco Llorca ocupándose de la formacion de los actuales terrenos labrables.

En las dos funciones que la compañía de declamacion, dirigida por el señor Ferrando, ha celebrado en el teatro de la calle Mayor, ha sido notable la concurrencia.

No extrañaremos que si el señor Ferrando refuerza la escasa compañía que dirige, se vea concurrido el que ha dado en llamarse nuestro teatro.

En el sorteo verificado el día 22 en Madrid, han salido premiados los siguientes números expendidos en la administracion de Loterías de esta capital:

El núm. 5041 ha sido premiado con 2500 pesetas, y con el reintegro los números 9,997, 23,557 y 32,857.

El 24 por la noche, á eso de las siete, aprovechando la ocasion de hallarse abierta aun la casa de campo conocida col nona término de Sans, siete hombres navaja y puñal en mano penetraron en ella, encerraron al dueño y familia, y robaron y saquearon á su placer, llevándose mil reales del primero y veinticuatro duros del mozo. Cuando los de la casa conocieron que ya se habian marchado los malvados, salieron del encierro echando á bajo un tabique y pidiendo auxilio, que les fué cuanto antes prestado por los vecinos y guardia civil de Collblanch, sin conseguir la captura de los criminales á pesar de la batida que en su busca se hizo en el acto.

Se ha dispuesto por una reciente real orden, que al ser clasificados los músicos mayores de los regimientos que aspiren á obtener su retiro, se regulen los años de servicio por el tiempo efectivo que se hayan prestado, sin que puedan computárseles abonos de ninguna especie.

Se confirma que D. Carlos y algunos partidarios suyos han recibido orden del gobierno francés para salir de París.

Un telegrama de Londres anuncia que se ha hecho una nueva prueba del teléfono con éxito maravilloso. Aplicado el aparato al cable trasatlántico, ha sido oído perfectamente en el gran teatro de

Nueva-York, un duo de la ópera «Poisson d' avril» cantado por la Patti y Nicolini en el teatro de Covent-Garden de esta ciudad.

El entusiasmo de los neo-yorkinos ha sido inmenso.

El tribunal de imprenta ha absuelto á La Nueva Prensa.

Lo celebramos.

Segun anuncia un colega de Tortosa, el ayuntamiento de aquella localidad ha accedido á que por el comisionado de la administracion económica de Tarragona, se practique el inventario de las localidades, enseres y decoraciones existentes en el teatro, el cual será pronto declarado en quiebra y vendido en pública subasta, gracias al incumplimiento de las sagradas obligaciones contraídas por aquel municipio.

En la sesion celebrada por la junta provincial de Instruccion pública se han adoptado entre otras, las resoluciones siguientes: Contestar al alcalde de Palanques que obligue al maestro á rendir las cuentas del material, y prevenirle que no se le entregue cantidad alguna por dicho concepto hasta tanto que se presenten las cuentas, pero que abone el personal y retribuciones; consultar al rector si debe darse curso á una permuta aprobada por dicha superioridad, puesto que cuando aquella fué autorizada habia fallecido uno de los interesados; ordenar al gefe económico que considere como baja algunas cantidades que por los conceptos de personal, material y retribuciones han satisfecho algunos pueblos de esta circunscripcion económica; acordar que el señor inspector pase á Oropesa y se entere de las condiciones que reúne el local destinado á escuela, á fin de poder resolver con acierto un expediente instruido con relacion á dicho objeto; remitir al rectorado la relacion ordenada de las oposiciones aprobadas en los ejercicios últimamente practicados para la provision de la escuela de niñas de Segorbe, y prestar su aprobacion á las propuestas formuladas por la comision respectiva para la provision de las escuelas vacantes que deben proveerse por traslacion en concurso, y por concurso de ascenso.

Dice un periódico que el gobierno portugués ha tomado enérgicas medidas para prohibir la introduccion de billetes de la loteria española.

Nos parece muy bien, pero que sorteen de nuevo los ocho millones que acaban de llevarse.

Hoy se reparten á domicilio las cédulas de inscripcion para la formacion del censo, cuyos trabajos continúan con gran actividad.

La distinguida modista española doña Presentacion Cervera, á quien le fué confiada por SS. AA. los duques de Montpensier, la confeccion de trajes para S. A. la infanta Mercedes, ha sido tambien llamada por S. M. el rey y encargada de hacer los que nuestro augusto monarca quiere regalar á su futura esposa: Entre estos se encuentra el traje blanco de boda cuyos ricos encajes aun se están haciendo en Barcelona.

Dice «El Mercantil Valenciano»

«Contestando á la pregunta que le hiciera La Correspondencia de España, sobre si consideraba ó no al Sr. Castelar su correligionario, declara El Solfeo que ha sido y es enemigo del personalismo y juzga pernicioso la intransigencia sistemática erigida en norma de conducta.

Y prosigue el colega democrático.

«Con esto, y con añadir que juzgo necesaria la inteligencia entre los elementos verdaderamente liberales del país, he di-

cho lo suficiente, no para que tú sepas si considero como correligionario ó no á tal ó cual personaje, sino para que tal ó cual personaje pueda considerarme ó no como correligionario suyo.»

Dignas de todo elogio son estas declaraciones, con las que sin duda estarán conformes todos los democratas españoles. Precisamente nada hay mas contrario al espíritu democrático que el humillante personalismo que debe rechazar toda colectividad que aspire á constituir un verdadero partido político.

Quédese para las banderías la adoracion de los ídolos.

Más sobre el teléfono.

Leemos en el Diario de Barcelona la siguiente importante noticia relativa á este maravilloso invento.

«Los señores don Francisco Dalmau ó hijo han fabricado ya en su taller un número algo considerable de teléfonos, segun el sistema americano Graham Bell, que á mediados del pasado noviembre recibieron para la escuela de ingenieros industriales. La noche de San Esteban se ensayaron los nuevos aparatos entre esta capital y Gerona (104 kilómetros.) El ingeniero de los señores Dalmau don Narciso Xifra hijo de aquella inmortal ciudad, pasó á ella con dos aparatos y á las seis de la tarde se puso en comunicacion con esta capital por medio del alambre directo que hay entre las estaciones extremas del ferro-carril de Francia. Perfectamente se oyó su voz en la de Barcelona.

En los intervalos en que no se hablaba al estremo del teléfono, se oian claramente por el aparato receptor los sonidos que al telegrafiar producian los cinco alambres que pasan por la misma línea. Como de dichos alambres hay dos del Estado que estaban en actividad mientras se hacian los experimentos con el teléfono, la notabilísima sensibilidad de éste hizo que las personas acostumbradas al uso del aparato Morse, pudiesen leer bien el oido los despachos que por dicho sistema se transmitian por los dos alambres mencionados, con tanta claridad como si hubiesen manipulado junto á las personas que hacian los experimentos. Además se percibia la manipulacion de los aparatos de la compañía del ferro-carril al telegrafiar entre sí asuntos del servicio distintas estaciones, y momentos hubo en que el teléfono reproducía el trabajo de cinco líneas.

Por este motivo, por causa de la falta de hábito en oír y hablar por medio de este invento, y por no poderse disponer de un gabinete completamente aislado de todo ruido, como previene el inventor, algunas veces no se podia sostener una conversacion estensa, mas se oyeron y contestaron gran número de preguntas. Esta ha sido, segun creemos, la primera prueba del teléfono que se ha hecho en España, á distancia tan considerable, con aparatos por añadidura hechos en el país.

A las once de la noche se hizo la prueba en la línea del gobierno, y al efecto se colocaron los teléfonos en las estaciones telegráficas de Barcelona y Gerona, resultando de este nuevo ensayo alguna mayor claridad en la transmision y recepcion. Tanto los señores gefes como los subalternos de unas y otras estaciones, se prestaron con laudable entusiasmo en secundar estos curiosos experimentos.»

GUERRA DE ORIENTE.

Las últimas noticias del teatro de la guerra presentan al general Skobelev como dueño del paso de Trojan. El atrevido jefe, despues de haber reforzado el cuerpo de ejército á sus órdenes con fuerzas procedentes de las que sitiaban á Plewna, se propone sin duda practicar

un camino por los Balkanes occidentales, para marchar desde Sofia á Filipópolis por el valle del Maritza, y atacar de flanco á los turcos que se encuentran en el paso de Chipka.

Los sérvios continúan los trabajos del sitio de Nisch y se preparan á bombardear la poblacion despues de hacer desocupar las aldeas inmediatas. Nisch está bien fortificada, pero se duda de que pueda resistir por mucho tiempo. Las posiciones por la parte del Mediodía son bastante débiles, y la guarnicion, sobre ser poco numerosa, está compuesta de guardias nacionales, relifs y tropas irregulares. El cuerpo del Javor se dirige hácia Movibazar con intencion de unirse á los montenegrinos, pero el estado del terreno presenta grandes dificultades.

El patriarca griego autorizado por la Sublime Puerta, ha hecho leer una enciclica en las iglesias de aquel rito en la que invita á los ortodoxos á formar parte de la guardia cívica, que segun dice no será enviada al teatro de la guerra.

La llegada de Soliman-pachá á Constantinopla, donde no era esperado, causó desagradable impresion y circularon rumores acerca de un golpe de Estado. El envío á Andrinópolis de tropas que acompañaban á aquel general y de las que quedaban disponibles ha calmado todas las inquietudes.

Un despacho de Atenas dice que los cristianos sublevados en Creta se ocupan en elegir una junta que nombre los gefes militares destinados á mandarles y á conservar el orden. La Puerta, siguiendo los consejos del embajador inglés M. Layard ha ofrecido á los insurrectos ciertas garantías para la ejecucion de las reformas, pero los cristianos piden que la isla sea anexionada á Grecia. Kutzinakiri, uno de sus gefes, ha desembarcado en la isla gran cantidad de armas y municiones. Los habitantes de Rethymno han celebrado un meeting para esponer su deseo de que se proclame la independencia de Creta. El gobierno griego vá á presentar los presupuestos para 1878; el de la Guerra ha sido aumentado en 10 millones de dracmas.

Las operaciones en el Asia menor se resienten de la misma lentitud que en Europa. Convencidos los rusos de la imposibilidad de practicar un camino por Davy-Biyun, resolvieron intentar el mismo trabajo para facilitar el paso de su artillería por la aldea de Partch en la llanura de Passin, en direccion á las alturas que dominan el pueblo de Riotts, situado á 15 millas de distancia del punto en que termina el llano de Erzeroum. Un destacamento turco incendió el último de dichos pueblos y destruyó la parte del camino ya construida.

OJO.

La fotografia de J. R. Subater, situada en el callejon de la Cárcel, sé ha trasladado á la calle de San Juan, núm. 2, junto á las Cuatro-esquinas; donde se hacen toda clase de retratos y reproducciones.

Tambien se iluminan toda clase de retratos.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 28 de diciembre.

Servicio para el 29.

Parada y principal, Búrgos. Gefe de día, el comandante del mismo D. Tiburcio Casajus Aragües.

Visita de hospital y provisiones, segun do capitan de Olumba.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, este último cuerpo.

El oficial encargado del servicio, Centeno.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Santo Tomás Cantuariense.

SANTO DE MAÑANA.—La Traslacion de S. Jaime Apóstol.

CORREO DE MADRID.

27 de diciembre.

La Gaceta de hoy no contiene ninguna disposicion de interés general.

—Algunas personas han hablado de nuevas disidencias en el partido moderado á más de las que ya conocemos.—(Parlamento.)

—Con fecha 23 telegrafian de Roma á la Gaceta de Colonia anunciando que la agitacion que allí tiende á transferir el sitio del próximo conclave fuera de Italia, ha aumentado en el Vaticano á consecuencia ó con el pretexto de la intensa crisis ministerial italiana.

Se ha propuesto últimamente la Inglaterra como lugar de reunion, porque parece difícil que se celebre en Malta. El papa encontrábase regular; pero tenia accesos de los que le molestaban mucho.

—El partido republicano en Francia, que se hallaba en minoría el año último en los consejos generales, ha obtenido este año una mayoría indudable. De 90 presidentes solo 39 eran republicanos en el año anterior, y en este ascende el número de presidentes republicanos á 50.

—Hemos manifestado la creencia de que si llega á celebrarse la arrojada reunion de los radicales, la inmensa mayoría de los mismos se colocará en una actitud patriótica respecto á la legalidad; pero no podemos conocer ni decir los nombres de dichos radicales, careciendo, como carecemos, de don profético.

Hemos hablado solo de un sentido hipotético y guiándonos por respetables informes de personas bien enteradas.—(Cronista.)

—Asegura un periódico que SS. MM. la reina Isabel y su augusto esposo no vendrán á Madrid en todo el mes de enero próximo.

—Del día 8 al 10 de enero se reunirán en casa del conde de Cheste casi todos los amigos políticos de aquel señor; no solo los que viven en Madrid, sino tambien los de provincias, á quienes se trata de citar con toda urgencia.

—Conforme indicamos anoche, la junta directiva del partido constitucional ha acordado reunirse el día 9 de enero próximo, á las nueve de la noche, en una de las secciones del congreso, para acordar la conducta del partido, relativa á la abstencion ó no abstencion de los diputados y senadores en la legislatura que empezará el día 10.—(Correspondencia.)

—Hoy se ha dicho que los periódicos constitucionales publicarán el día 10 un importante documento, si el acuerdo de la junta directiva es favorable á la abstencion.

—Con fecha 24 del actual se ha firmado la autorizacion para que el Globo pueda publicarse con carácter político. Es probable que en el número de mañana use de tal derecho, y en este caso es posible que un ilustre orador, que de antiguo colabora en dicho diario, publique un artículo fijando la línea de conducta del periódico.

—No parece tener nada de relativa á la Inglaterra.

—Es indudable que la junta directiva de los radicales, como no se espere la reunion ó retrainimiento de los individuos de acuerdo siguiendo el ejemplo de la costa.—(Correspondencia.)

Correspondencia.

DEL «DIARIO DE MADRID»

Madrid 26 de diciembre.

Sr. director del «Diario»

Los periódicos de breves dias habrán de ser radicales, esperándose que ellos se muestren fieles á la legalidad vigente.

Por mi parte no me interesa esta noticia. Será una reunion de radicales de gran importancia para la masa general de la prensa tan dividida y confundida. El Sr. Ruiz Zorrilla, ciertos con los republicanos es muy difícil llegar á un acuerdo.

Los mismos demócratas federales han intentado ponerse de acuerdo, al menos en algunas ocasiones, pero han podido reunir poco.

Al efecto, comisionados á una persona que figuran en primera línea para que por medio del Sr. Castelar, pudiesen estar en una reunion terminantemente á favor de los federales á fin de que se eviten los más peligrosos efectos de la democracia. Asimismo al Sr. Castelar, además de aquellos que se acordaron de acuerdo con sus liberos eran de más que les conviniere.

Presumo que lo mejor es telar cuando los señores Castelar tratan de fundir á los radicales y á los que ha repetido en todo por no contraer el día de mañana.

SECCION DE NOTICIAS.

Una señora entra en la distancia de París.

—Quisiera un sombrero ¿Lo desea la señora? No, señora, lo prefiere que, segun parece, es un hombre.

Un hombre se adhiere con tranquilidad con que un llorando cargado de dicho un día:—No sé así tu situacion y tengo presente, le cobro; pues lo que yo tienen mis acreedores cada instante.

AL

¡Oh cuán bello es el mundo! Sus aguas y sus peces ¡Qué preciosas las nubes! ¡Qué bello es el mundo! ¡Qué bello es el mundo!

—No parece tener fundamento la noticia relativa á la compra de Egipto por Inglaterra.

—Es indudable que, si el acuerdo de la junta directiva del partido constitucional es, como no se espera, favorable á la abstención ó retraimiento del partido, no todos los individuos de la junta aceptarán el acuerdo siguiendo aquella conducta. Nos consta.—(Correspondencia.)

Correspondencia particular
DEL «DIARIO DE CASTELLÓN.»

Madrid 26 de diciembre de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLÓN.

Los periódicos anuncian que dentro de breves días habrá una gran reunión de radicales, esperándose que muchos de ellos se muestren favorables á reconocer la legalidad vigente.

Por mi parte no doy crédito alguno á esta noticia. Será posible que haya alguna reunión de radicales, pero no tendrá grande importancia política, porque la masa general de este partido se encuentra tan dividida y subdividida desde que el Sr. Ruiz Zorrilla hizo alianzas y conciertos con los republicanos federales, que es muy difícil lleguen á ningún convenio.

Los mismos demócratas federales y no federales han intentado en los últimos días ponerse de acuerdo, si no en afirmaciones, al menos en negaciones, y tampoco han podido realizar su objeto.

Al efecto, comisionaron los más avanzados á una persona que no es de las que figuran en primera línea en los partidos, para que por medio del ex-ministro, señor Pedregal, se procurara la avenencia del Sr. Castelar, pero éste, como dije á usted en una de mis anteriores, se negó terminantemente á trabajar de acuerdo con los federales á quienes considera los más peligrosos enemigos de la causa de la democracia. Así lo manifestó terminantemente al Sr. Pedregal, declarando además que aquellos de sus antiguos amigos y correligionarios que no estuvieran de acuerdo con sus ideas en este punto, libres eran de marchar al campo que más les conviniere.

Presumo que lo hecho por el Sr. Castelar cuando los señores Martos y Curvial trataron de fundir en un solo partido á los radicales y á los posibilistas, y lo que ha repetido en esta última ocasión, todo por no contraer compromisos para el día de mañana, porque la experiencia

le ha hecho comprender lo caro que cuesta, acabará por colocarle en una situación aislada; pues al fin, no contentándose con la forzosa inacción en que se encuentran tanto los radicales, como los federales, acabarán por entrar en tratos, prescindiendo del Sr. Castelar y sus amigos.

Poco le preocupa al gobierno que así suceda, porque tanto los radicales como los federales no se aventurarán á hacer nada contra el orden público por el convencimiento que tienen sus respectivos jefes de la fuerza de la actual situación, y de la seguridad de que fracase cualquier tentativa.

Los esfuerzos que se han hecho hasta ahora porque el Sr. Moyano no realice su proyecto de combatir el régoi enlace al tiempo de discutir la ley de capitulaciones matrimoniales en el congreso, han sido completamente inútiles. Esta actitud del señor Moyano, es más grave para el partido moderado que la del Sr. Pazos y los socios del círculo popular alfonsino que significan muy poco en dicho bando político. Como el Sr. Moyano opinan algunos otros moderados importantes principalmente los que no tienen ambición alguna de ser poder.

Madrid 27 de diciembre de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLÓN.

Aunque los periódicos ministeriales procuran quitar toda clase de importancia á la visita que ha hecho uno de estos días su majestad la reina doña Isabel á D. Carlos de Borbon en París, no ha dejado de producir verdadera extrañeza y de ser objeto de muchos comentarios.

Se recuerda que no hace mucho tiempo la reina doña Isabel visitó también á doña Margarita, esposa de D. Carlos. La visita entre señoras, á pesar de representar éstas dos tendencias políticas tan opuestas, no causó tanta sensación como la visita de doña Isabel á D. Carlos, cuando nadie sabe, ó al menos nadie ha dicho, que éste fuera primeramente á ver á la reina madre.

Es cierto que los actos privados de la reina Isabel no tienen significación ni importancia política desde que dicha señora abdicó sus derechos en favor de D. Alfonso, pero también es positivo que las relaciones de parentesco no justifican ni esplican visitas entre personas, por cuyos respectivos derechos han corrido arroyos de sangre en España.

Además nadie creo que estas visitas sean de mera cortesía, porque en tal caso no se verificarían ahora, sino que se hu-

bieran realizado hace largo tiempo, y no ha sucedido así, residiendo en la misma población las personas que ahora se han visitado. Por esta causa, es natural la curiosidad con que se pregunta cuál habrá sido el objeto y propósito de S. M. la reina Isabel al tomar la iniciativa en entrevistas con D. Carlos de Borbon, sin que nadie sepa contestar otra cosa que es seguramente un acto individual completamente ajeno á los sentimientos, ideas y propósitos de la corte de España.

Hoy ha habido Consejo de ministros, despachándose algunos expedientes de carácter ordinario y despidiéndose el señor Cánovas del Castillo de sus compañeros de gabinete, pues sale esta noche para Sevilla donde pasará algunos días al lado de S. M., acompañándole á su regreso á esta corte.

Cuando menos se esperaba ha llegado á Madrid el Sr. Posada Herrera que esta mañana se esperaba en la estación del ferro-carril del Norte, sin que ningún centralista estuviera allí para recibirle; pues todos ignoraban la venida del presidente del congreso en la última legislatura.

La carta del Sr. Cánovas del Castillo al señor Posada ofreciéndole la presidencia del congreso, que debió salir anoche de Madrid pero que se retrasó hasta hoy, ha sido enviada al domicilio del Sr. Posada en esta corte.

No sé si sabrá el Sr. Posada que el presidente del Consejo sale esta noche para Sevilla, pero se hacen ya comentarios acerca del hecho de no haberse presentado en todo el día de hoy en el palacio de la presidencia el Sr. Posada, cosa que puede haber sucedido muy bien porque el cansancio del viaje le haya obligado á quedarse en casa.

Se supone que los centralistas aprovecharán el retardo que ha de haber en la entrevista entre los Sres. Cánovas y Posada, por la ausencia de aquel, para enterarse de las ideas y propósitos del ex-presidente del congreso.

Despachos telegráficos.

París 26.

El periódico el *Monitor universal* en su número de esta tarde dice que el general Brossolles ha sido declarado fuera del servicio activo porque se permitió hacer observaciones acerca de las instrucciones ministeriales que había recibido, considerándolas como el preludio de medidas ilegales á las cuales, dijo, no podía prestar su cooperación.

El capitán Lebordero ha sido destituido por el mismo motivo.

El gabinete entero ha aprobado estas medidas encaminadas á impedir la menor falta de disciplina en el ejército.

Belgrado 26.

El *Diario oficial* publica un telegrama anunciando que tres batallones serbios después de un combate encarnizado se apoderaron de Koursumlie, defendida por 400 soldados turcos y por 2000 hombres de fuerzas irregulares.

Roma 26.

Los periódicos de esta noche anuncian que el señor Depretis, encargado por el rey para formar un gabinete, ha sometido hoy á la aprobación de éste en Turin la siguiente candidatura ministerial que se pueda considerar ya como la definitiva:

Depretis, presidencia y Negocios extranjeros.

Crispi, Interior.

El general Mezzacapo, Guerra.

Bru, Marina.

Nancini, Justicia.

Yungliano, Hacienda.

Thomas Villa, Instrucción pública.

Perez, Obras públicas.

París 27.

La derecha de las cámaras se halla dispuesta al inaugurarse las tareas legislativas á dirigir una interpelación al gobierno sobre la existencia del comité de los diez y ocho.

Se preparan muchos cambios y traslaciones en el personal del cuerpo diplomático.

Gambetta ha salido con dirección á Niza.

Bucharest 27.

Continúan llegando refuerzos al ejército ruso de Bulgaria.

El czar volverá al teatro de la guerra á últimos del mes de enero.

Mahomet-baja se halla organizando la defensa de los Balkanes.

Londres 27.

Inglaterra parece decidida á defender á Constantinopla.

ULTIMA HORA.

D. Carlos no ha sido espulsado de París, sino que para evitar una orden de espulsion que creía segura, resolvió partir.

Han visitado al Sr. Posada Herrera muchos hombres políticos.

El conde de Cheste ha convocado á los moderados históricos, á una reunión que debe celebrarse muy en breve.

El príncipe de Bismarck trabaja para que entren en el ministerio Eucher, Benigsen y Foskenbeet.

Los montenegrinos han batido un cuerpo turco en las inmediaciones de Dulleigno.

Se han entablado negociaciones para establecer relaciones entre el Vaticano y Méjico.

SECCION RECREATIVA.

Una señora entra en una tienda de modista de París.

—Quisiera un sombrero.

¿Lo desea la señora á lo *disolucion*?

No, señora, lo prefiero á lo *dimision*, que, según parece, es la última moda.

* *

Un hombre se admiraba de ver la tranquilidad con que un amigo suyo vivía hallándose cargado de deudas; habiéndole dicho un día:—No sé cómo puedes olvidar así tu situación y lo que debes.—Jamás tengo presente, le contestó, sino lo que me debes; pues lo que yo debo, buen cuidado tienen mis acreedores de recordármelo á cada instante.

* *

AL MAR.

¡Oh cuán bello es el mar! ¡Oh cuán divinas sus aguas y sus peces y su espumal nas! ¡Qué preciosas las nubes purpurinas que á reflejarse van sobre la bruma! ¡Qué bello es el cruzar la mar ignota

En un buque velero que nos mece
Y ver pasar veloz la gaviota
Que entre celages mil desaparece!

Qué agradable es oír del marinero

El rudo acento en plena mar desierta

Y el susurro suave y placentero

De la brisa que besa la cubierta.

Nada hay que se compare con la dicha

Que ofrece por la mar largo viaje,

Nada que más recuerde la desdicha

Del ser humano al ver el oleage.

Allí puro se respira el grato ambiente

Que fresco y reloxon el rostro azota,

Allí el alma se esparce sonriente

Y beba la ilusión gota por gota.

Allí respira el pecho entusiasmado

Y nada á nuestra mente le contrasta,

Allí se vé lo magno que ha creado.

El Supremo Hacedor, el gran Artista.

¿Quién habrá que al mirar ese elemento

No incline su cerviz, y al punto diga,

Creo en Dios?—Yo le miro, yo le siento

Y.... ¡ay del que en creencias no me sigal

F. Vea Martínez.

Diciembre 77.

* *

En un pueblo de la provincia de Málaga murió la señora del alcalde, y el maestro

de escuela se encargó espontáneamente de todo lo necesario para el entierro, convite, misas, etc.

Al efecto principió por dirigir á los amigos la siguiente circular:

«Muy señor mío: Doña T. de T. ha fallecido víctima de la parea que se puso furiosa sobre este desgraciado pueblo, desde que el génio de la agonía y la decadencia de las costumbres morales y políticas bulleron en eforvescente cataclismo. Modelo de matronas romanas, inimitable cunhada, invariable sobrina, tia incomparable é inolvidable suegra, baja al pátio de las cañas, detrás de la huerta del tío Moreno, á donde será conducido su esqueleto con todo el honor posible, dados los medios de que puede disponerse en el pueblo, acompañado de los amigos que quieran venir á concurrir con tan nofasta concurrencia.

De V. atento s. s. q. b. s. m., N. N.»

Hemos sabido posteriormente que con este motivo el alcalde le ha subido el sueldo al maestro, agradecido á tan cariñosa y filosófica circular.

Un individuo entró un día en un almacén de géneros y pidió 15 varas de tela de luto para su esposa.

Cuando la fué á pagar exclamó:

—¡Ah, qué cabeza la mía! No me dé V. más que la mitad de la tela, siete varas y media, porque mi muger se vá á poner medio luto.

* *

Solucion á la charada: 

* *

CHARADA.

Prima prima es rico fruto.
Dos terciá es flor bonita;
corre mucho la terciera
y hallo el todo en la botica.

La solución, en el número próximo.

MEDIO, 53.

En la imprenta del Diario de Castellon se venden grandes cantidades de papel, al peso, al precio corriente.

MEDIO, 53.

LA TÍISIS vencida por la naturaleza.

GRANDIOSO CUANTO HUMANITARIO DESCUBRIMIENTO DEBIDO A LA CIENCIA.
Canadian Mollen-Coffee.—(Café Mollen del Canadá.)

No es solamente el remedio más eficaz contra la *tisis* que se conoce, sino que sus efectos como pectoral y como regulador del sistema nervioso son maravillosos. Todas aquellas dolencias que atacan al pecho ó al sistema nervioso, como la TOS en todas sus manifestaciones, *catarrros, ronqueras, constipados, etc.*, dolor de cabeza, accidentes, vahidos, debilidad nerviosa general ó local, acedias, ardores, flatos, escrófulas, clorosis, anemia, *raquitismo* ó *impotencia* pueden y deben tratarse con el CAFE MOLLEN DEL CANADA, bastando algunos días de uso para que desaparezcan las toses más arraigadas y fuertes, así como para que encuentren alivio y alcancen su curación los organismos, cuyo sistema nervioso se encuentre desequilibrado por cualquiera de las infinitas causas que transforman la sensibilidad y alteran la salud.

Se vende en las principales farmacias al precio de 40 reales paquete.
Unico depósito en esta provincia, farmacia de D. Vicente Fabregat, Enmedio, 21, Castellon.

DEPOSITO CENTRAL EN MADRID: GONZALEZ Y COMPAÑIA. Pez, 19. 3.º
—Pidiendo más de cinco paquetes al depósito central y acompañando el importe en libranza ó letras de fácil cobro, y además el de certificado y franqueo, se hace un descuento de veinte y cinco por ciento.

VENTA.

En el poblado de Almenara se venden las fincas siguientes:

La casa palacio, cuya superficie, entre o edificado y patios, comprende 1125 metros cuadrados; local excelente para establecer cualquier fábrica, depósito para encajonar naranja, ó ingenio para fabricar azúcar; cosecha que promete grandes ren-

dimientos en el país.

Igualmente la casa almazara, cuya área comprende, entre la parte edificada y patio 435 metros cuadrados. Y junto al edificio diez hanegadas de huerta que se cederian si conviniese al comprador.

Darán razon, en Almenara calle Mayor, Joaquin Sanz, y en Valencia en la casa calle del Triunfo de Caballeros, n.º 12, entresuelo de la derecha, junto al Milagro.

OBRA NUEVA EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares. coloracion y aromas de todas clases, con notables *secretos* y nociones útiles para los *cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, espendedores y cosecheros de vinos.*

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los más recientes adelantos de la química, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas; precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Saurí, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

ELEMENTOS

DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con explicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instrucción pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adop-

tado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

En la imprenta de este periódico, Medio 53, se compran libros antiguos de cualquier clase que sean.

SIN COMPETENCIA.

Gran rebaja de precios en CRISTALES PLANOS; se colocan á domicilio.

TUBOS PARA LAMPARAS á Real!!

LAMPARAS de todas clases; se reforman á precios de fábrica.

500 QUINQUES de pared á 10 reales y se REGALAN 3 tubos de cristal.

LOZA DE LA CARTUJA DE SEVILLA se acaba de recibir un gran surtido, todo de primera clase.

CRISTAL HUECO de todas clases y precios.

BRASEROS, BADILAS, GRIFOS y objetos de metal, con rebaja de precios.

CANALES DE ZINC, á real y medio palmo.

CHAPAS y TUBOS plomo, á la mitad de precio.

Viuda de Magin Borjas, Medio, 78.

UN REGENTE de Farmacia desea colocacion. Darán razon en la imprenta de este periódico.

--Cascarilla Americana--

PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día; hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso hasta empolvarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana, y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma de su autor.

Se halla de venta en todas las principales perfumerías de Madrid y provincias.

En Castellon de la Plana, comercio de quincalla de D. Juan Miazza Fortis, calle Zapateros, número 21.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

Juan B. Ballester,
Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

MÉTODO FACIL Y BREVE DE LECTURA.

Aprobado para testo por el gobierno.

por

D. Manuel Meseguer Gonell,

maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta provincial de instrucción pública de Tarragona.

Entre los elogios prodigados por la prensa y los profesores á la bondad de este sencillo método de lectura mereca citarse con preferencia una frase de don José Roman, maestro de Berge (Málaga) que escribe al autor: «En los doce años que llevo de practica en la enseñanza jamás he obtenido en la lectura los resultados que en los seis meses que hace tengo adoptado su método.» Mereca, pues, la pena de ser ensayado por los maestros, que no lo han adoptado todavía, á fin de adelantar lo posible á los discípulos en tan interesante asignatura.

Véndese en la librería de la viuda de don Vicente Perales en esta ciudad, y en Tarragona en las de Gual, Roura y Granel, á diez cuartos ejemplar y diez reales docena. La coleccion de carteles á 6 reales en papel y 12 en carton.

SE VENDE treinta mesas, dos pianos, una mesa de billar, dos mostradores, siete espejos, ciento cincuenta banquetas, y otros muebles.

Darán razon en el café de España.

LA FELICIDAD EN SUEÑOS,

novela original

de DON MANUEL MESEGUER Y GONELL, y DON MELITON ESCAMILLA, profesores de primera enseñanza superior y premiados en certámen pedagógico y literario.

Se publicará por entregas de 16 páginas en 4.º regular, al precio de diez céntimos de peseta una, admitiéndose suscripciones en la escuela pública superior de Priego, provincia de Córdoba, y en la de Amposta, Tarragona, acompañando al pedido 2 pesetas, importe de las 20 primeras entregas.

Se repartirá en cuadernos de 48 páginas, ó sea de 3 entregas, saliendo á luz el primero á mediados de agosto próximo.

(NOTA.) Los autores suplican á sus compañeros de profesion den á conocer este anuncio á las personas que crean pueden suscribirse, teniendo presente que, además de agradecerse, por cada seis suscripciones que avisen se les remitirá una grátis.

Se admiten suscripciones en la librería de la viuda de Vicente Perales, en esta capital.

VENTA.

En el término de Almazora, partida de los Pavos, lindante por abajo con un huerto del señor de Collantes, y por arriba camino de Valentin, se venden algunas hanegadas de huerta.

Darán razon en Castellon, casa del señor de Gasset.

AÑO II.

HOVE, WE

y asimismo

Medio, 5.

y otras como las punto de diamante

Las máquinas legítimos nombres reales; para sast reales semanales

Calle de

DON C

Cuando en 1869

ba para traer la gaba todos los recursos, ayudado por los montanos franceses, garita llegó una mañ

lizar los preparativos fiol cerca de Napoles

el cual se presentó pador y le dijo: Señor

de París una de estas Margarita ó yo. Aqu

sada de París doña tante que las simpatía

cia el gobierno que negocios públicos en

las más marcadas y

Anduvieron los tíe

ra franco-prusiana, y gobierno que se const

vo agentes en la fron

auxiliaron y favorecie

Se permitió á don Cár

y á doña Margarita te

los legitimistas echaro

tejer á su aventurero

tensiones al trono esp

berales á principios de

te con las pretension

naje y con las esperan

tores; pero ni el uno

naron por completo s

bien, ostentaron por

guridad de su realiz

estaba aplazada, pero

Entonces D. Carlos

París y á ser centro d

ciones. En aquellas

marqués de Molins, u

cerca del gobierno de

hon, pidió y obtuvo

tendiente, á quien se

Francia en un plazo b

D. Carlos estuvo p

despues en Méjico y e

dos, luego en Oriente,

dad por América y por

conocer en todas par

aventurero calavera y

que como príncipe á q

graciada la suerte de l

con indiferencia por lo

por los griegos, por lo

los rusos, ha vuelto á